

Une installation rend hommage aux 5 antiterroristes cubains au Musée National de Beaux Arts



La Havane, 7 avril (RHC)- « Agradezcan el silencio » (Ne remerciez pas le silence) est le nom que porte l'installation créée par le plasticien cubain Alexis Leiva Machado- Kcho- et qui reproduit la cellule disciplinaire appelée aussi « le trou » dans laquelle ont été enfermés les 5 antiterroristes cubains à plusieurs reprises durant leur emprisonnement injuste.

Le Musée National des Beaux Arts de La Havane accueille cette œuvre qui reproduit chaque détail de cet endroit horrible où l'on a voulu, en vain, faire plier Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero et René González. Une performance situe le public en temps et espace.

La voix d'un geôlier donnant des ordres humiliants, des personnes qui représentent Gerardo Hernández et Ramón Labañino, ceux qui purgent les plus lourdes peines, portant leurs uniformes oranges fortement enchaînés et la projection de vidéos de sécurité contribuent à recréer le cauchemar qui y ont vécu nos compatriotes.

Les deux Héros de la République de Cuba, René González et Fernando González ont assisté au vernissage.

Ils ont purgé la totalité de leur peine et se trouvent à Cuba. René a déclaré à propos de cette œuvre :

«Je dirais que cette œuvre est le fruit de ce jury de millions de personnes pour lequel Gerardo plaide depuis longtemps. C'est le fruit du génie collectif et des choses qui viennent à l'esprit des personnes communes et qui ont assumé un rôle, très important à notre avis, dans cette lutte. Les 11 millions de Cubains y sont inclus aussi . Ils nous ont accompagnés durant toutes ces années. Nous espérons que cette œuvre atteindra son but qui consiste à briser le mur de silence que l'on a dressé autour de notre affaire surtout en ce qui concerne l'opinion publique étasunienne.

Pour sa part, Fernando a indiqué :

« Kcho a fait un très non travail. Vous ne pouvez pas imaginer l'impression que ma faite cet endroit où nous avons été enfermés et d'où nous sommes sortis victorieux. Cuba doit en être fière au même titre que nous. Kcho a raconté l'histoire de l'appel téléphonique que lui a fait Fidel Castro le matin. Cela a été très émouvant pour tous ceux qui étaient présents y compris nous. Il n'y a pas le moindre doute que l'œuvre reflète avec fidélité notre esprit de lutte, notre force d'esprit et l'optimisme avec lesquels nous avons mené la lutte ».

Pour sa part l'artiste a signalé :

« Je dédie cette œuvre tout spécialement à Fidel Castro, à sa confiance éternelle dans la victoire et à son esprit permanent de lutte qui est important pour les Cubains, qui nous remplit d'inspiration, qui nous a conduits jusqu'ici et qui nous conduira où nous voudrions aller ».

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/noticias/nacionales/19698-une-installation-rend-hommage-aux-5-antiterroristes-cubains-au-musee-national-de-beaux-arts>



Radio Habana Cuba